



Caritas Chile llama a no estigmatizar a toda la comunidad migrante con hechos delictuales

SITUACIÓN. El párroco encargado de la corporación de beneficencia en Calama, David Vargas, instó a los loínos "a no meter a todos en el mismo saco". El grueso de extranjeros en la provincia son venezolanos, colombianos, peruanos y bolivianos.

Willy Briceño Romero
redaccion@mercuriocalama.cl

Preocupación genera entre los propios migrantes y la comunidad, la gran cantidad de extranjeros involucrados en hechos delictuales en el territorio nacional. Algo que también se replica en la provincia El Loa, que abarca las comunas de Calama, San Pedro de Atacama y Ollagüe, donde en el último tiempo aumentó la población procedente principalmente de Venezuela y Colombia.

Es por esta razón, que el párroco de Caritas Chile -entidad que trabaja con la población migrante en El Loa-, David Vargas, llama a la comunidad "a no meter a todos al mismo saco", considerando el estigma que esto representa para aquellos que debieron abandonar sus países de origen por diferentes razones, tanto de índole laboral, como social o política.

A pesar de esta situación, reconoció que es un grupo que es menor el "que están delinquiendo en el país", y se permite observar que "la comunidad migrante está muy estigmatizada, y se entiende porque, lamentablemente, hay algunos migrantes que no han venido a buscar lo que la gran mayoría de migrantes busca, otra oportunidad".

DELINCUENCIA

En este mismo contexto, en re-



AUMENTO DE CONTROLES POLICIALES APUNTAN A REGULARIZAR A LOS MIGRANTES QUE OPTAN CON LA PROVINCIA EL LOA COMO LUGAR DE RESIDENCIA.

lación a los delitos que involucran a extranjeros, tanto con residencia permanente como irregulares, planteó que "por eso decía que lamentablemente ha habido migrantes, que de pronto con otros afanes y viendo la oportunidad de delinquir en el país", optan por esta alternativa, donde aclaró que son la minoría. "Pero, lamentablemente han hecho de que esto se vaya gravando y se vaya estigmatizando más al migrante".

"Dios quiera que de pronto se pueda avanzar en algunas leyes, y se pueda discernir, se pueda cernir también, a los migrantes que llegan aquí a delinquir. Y lo digo también como

"Lo digo también como migrante, lo hablo también con mi gente migrante, le digo: nosotros venimos aquí a hacer suma y hacer multiplicación. Nosotros no venimos a restar ni venimos a dividir".

David Vargas
Párroco Caritas Chile

migrante, lo hablo también con mi gente migrante, le digo: nosotros venimos aquí a hacer suma y hacer multiplicación. Nosotros no venimos a restar ni venimos a dividir", reiteran-

do que no los "metan a todos en el mismo saco".

De igual manera, detalló que desde hace un tiempo atrás, se observa una rotación de la población migrante. "Nosotros, en este sentido, ya como Diócesis, a través de la Pastoral Caritas Calama, tenemos distintas acciones para acogida, ayuda, orientación, donde hemos visto de una rotación. Por una parte, muchos que se van y, por otra parte, que muchos que, pronto creyendo que esto iba a cambiar, también que van llegando".

DISMINUCIÓN MIGRANTES

"Pero -agregó-, en definitiva, ha habido una disminución de

entrada de personas migrantes a comparación del periodo anterior", tal como aconteció en periodo de pandemia por coronavirus. "Y ahora, con lo que se vienen, con las nuevas propuestas, se va viendo que hay muchos que esperaban algún tipo de regularización distinta, y eso como que va calando en desánimo".

Si bien, consideró que "el grueso de la población migrante corresponde a venezolanos", algo que también se refleja en las estadísticas nacionales. No descartó tampoco a los colombianos, peruanos y bolivianos, donde puntualizó que estos últimos "tienen otras ventajas por el tema de que

Disminuyó ingreso de migrantes al país

● Al 31 de diciembre de 2022, se estimaba que la población extranjera residente en Chile era de 1.625.074 personas.

● En 2022, el 8,8% de la población en Chile era migrante. Los principales países de origen son: Venezuela, Perú, Colombia, Haití, Bolivia y Argentina.

● La tasa de migración neta de Chile en 2024 es de -3,301 por cada 1.000 habitantes, una disminución del 12,07% respecto de 2023. Esta situación se aprecia en las capitales regionales del territorio nacional.

también hay algunos tratados, y algunos compromisos que tiene el gobierno chileno con el gobierno boliviano".

Además, de las redes de apoyo que cuentan por la gran cantidad de migrantes de este país radicados en el territorio nacional. "Oficialmente nosotros no tenemos estadística, porque recuerden que aquí hubo una avalancha de migrantes que ingresaron de manera irregular. Eso hizo de que de pronto hoy en día se nos desordenen la estadística. Pero, hay un montón de aquellos que no están ni siquiera auto denunciados", concluyó el párroco de la Pastoral Caritas Chile de Calama.

CS